

# XIII Jornadas de la Asociación Bíblica de Cataluña

(La Selva del Camp, Tarragona, 26-29-XII-1974)

La importancia de la reunión de este año, para la Asociación Bíblica de Cataluña, ha radicado en que por vez primera se aplicaban los estatutos recientemente aprobados y promulgados por el Arzobispo de Tarragona y aceptados por la Conferencia Episcopal Tarraconense<sup>1</sup>.

La reunión tuvo tres aspectos diferenciados: las sesiones de estudio, diversas informaciones y la Asamblea General, según su orden del día.

Luis Tuñí leyó un trabajo, elaborado conjuntamente con Javier Alegre, sobre «Los milagros en el Evangelio de Marcos». La selección y disposición de los milagros en Marcos reflejan una preocupación correctiva en cuanto que armonizan la cruz y la gloria y poseen un profundo sentido de enseñanza. Valentín Fábrega examinó un caso sobre «Jesús y la ley: una interpretación de Mc 3, 1-6», con la ayuda de muy elocuentes testimonios rabínicos sobre el sábado. Federico Raurell informó sobre el Congreso Bíblico de Lovaina de 1973, especialmente de la posición de E. Käsemann, cuyo libro *Jesu letzter Wille nach Johannes 17* (Tübingen, 1966) y su repercusión en la literatura más reciente valoró José Oriol Tuñí. Käsemann llega al Jesús histórico a partir de la fe; su postura hasta las más alejadas consecuencias teológicas, si bien estructuralmente incompleta, representa un cambio acentuado positivo con respecto a las teorías de Bultmann. Enrique Cortés tuvo una magnífica aportación que versó sobre el «Testamento de Benjamín, 3,1-4,1: análisis de crítica literaria de un texto entresacado de los Testamentos de los Doce Patriarcas». J. Becker (1970) precisó cuidadosamente los elementos de interpolación cristiana en el documento original que admite ser judío. Sin embargo, teniendo en cuen-

---

<sup>1</sup> *Asociación Bíblica de Cataluña*, con un prólogo del Excmo. Sr. Dr. don José Pont y Gol, Arzobispo de Tarragona y Presidente de la Conferencia Episcopal Tarraconense (pp. 3-4), «Estatutos de la Asociación Bíblica de Cataluña» (pp. 5-7) y Guido Camps, «Hace cincuenta años», síntesis de actividades bíblicas desde 1924 (pp. 8-12). Separata del *Boletín Oficial Eclesiástico* del Arzobispado de Tarragona, de fecha 4 de octubre de 1974, número 10.

ta los datos targúmicos, soslayados por Becker, que están embebidos en los mismos pasajes separados como interpolados, aparece clara en éstos una estructuración primordial. Guido Camps preparó una exposición muy documentada de variados objetos sobre el origen, contenido y escritos del Museo Bíblico de Montserrat, que tanto debe al que fue su fundador: Buenaventura Ubach.

Se informó además sobre diversos proyectos. Pedro Farnés expuso la conveniencia de terminar un cuerpo de lecturas bíblicas para el breviario, paralelo a los textos oficiales. Vicente Collado recordó la próxima reunión en Tarragona de la Asociación Bíblica nacional de San Jerónimo para la investigación, de la cual varios de los asistentes son miembros. Relacionado con los planes de dicha entidad, Enrique Cortés explicó el gran proyecto de edición del *Corpus Midrasicum*, que deberá contener el original semita, la versión castellana y abundantes notas críticas. Guido Camps informó sobre la versión interconfesional de toda la Biblia, que se halla en un estadio avanzado de realización.

Finalmente, se tuvo la Asamblea General prevista por los estatutos. Según el orden establecido, se presentó una memoria del trabajo realizado en las XII Jornadas de Biblistas (Vinaroz), se leyó la lista de miembros numerarios, colaboradores y asociados, se informó de la marcha de los cursillos para monitores bíblicos, que han empezado con tanto éxito, se esbozó el programa de las próximas Jornadas y se procedió a la elección de la nueva junta<sup>2</sup>.

SEBASTIÁN BARTINA

Facultad de Teología  
San Cugat del Vallés  
Barcelona

---

<sup>2</sup> La nueva Junta está integrada por los siguientes miembros: presidente, Juan Magí y Ferré; vicepresidente, Oriol Tuñí y Vancells; secretario, Enrique Cortés y Miguella; tesorero, Guido Camps y Reverter; vocal, Angel Cortés y Dejuán. La Conferencia Episcopal Tarraconense, reunida en el Tibidabo (Barcelona) los días 8 y 9 de enero de 1975, dio el visto bueno para el presidente y vicepresidente, nombrados, según las normas, por el Arzobispo de Tarragona.